

# le Rantignysien

Numéro 30 🔷 januier 2023

le bulletin municipal



## le Rantignysien | Numéro 30 - janvier 2023

- Etat civil, vie pratique pages 3 et 4
- Commémoration du 11/11/2022 page 5
- Enfance et jeunesse page 6
- Noël à Rantigny pages 7 et 8

- Associations, vie locale page 9
- Culture pages 10 et 11
- La petite histoire dans la grande page 12

#### EDITO



Chères Rantignysiennes, chers Rantignysiens,

2022 aura marqué le retour sur le continent européen de la guerre avec son cortège de drames et d'horreurs en Ukraine, mais également de conséquences directes sur notre quotidien :

pénuries diverses, retour de l'inflation, hausses sans précédent du prix du carburant et de l'énergie, risque élevé sur l'approvisionnement en gaz et en électricité.

C'est donc dans un contexte, une fois de plus, marqué par l'incertitude que nous abordons cette nouvelle année.

Toutefois, à l'échelle de Rantigny, au-delà de l'implication des élus et des bénévoles de nos associations que je remercie pour leur apport dans le lien social indispensable à l'équilibre de chacun et de notre société, je souhaite conserver l'image de l'esprit de Noël qui a imprégné notre village.

C'est en effet, un petit groupe de lutins qui a su fédérer toutes les bonnes volontés autour du projet de décoration de la commune sans illuminations et ainsi démontrer qu'impossible n'est pas Rantignysien.

Aussi, en ce début d'année 2023, je vous présente mes vœux les plus sincères de santé, de bonheur, de réussite dans vos projets et formule l'espoir que l'esprit de partage et de générosité qui a animé le mois de décembre vous accompagne tout au long de l'année et vous encourage à participer activement à la vie de Rantigny.

Bien à vous,



Dominique Delion Maire de Rantigny

Le Rantignysien numéro 30 – janvier 2023 :

Revue officielle d'information municipale diffusée gratuitement. Reproduction et vente interdites.

Rédacteur en chef : Dominique Delion ■ Graphisme : Daniel Descamps ■ Crédits photos : Mairie de Rantigny ■

Impression: Société Moderne d'Impression

Dépôt légal: 1er trimestre 2023

#### ÉTAT CIVIL du 1er octobre au 30 décembre 2022

#### ILS SONT NES

DJELID PREVOST Maël
ILS SE SONT MARIES KINA Léon et JULIEN Magali
ILS NOUS ONT QUITTESPRUDENCE Ferdinandle 5 octobre 2022VELISCEK Sergele 9 novembre 2022BONPAIN Jackyle 25 novembre 2022

# Miss Petite Universe Hauts de France

Nous avons à Rantigny une miss qui a été élue Miss Petite Universe Hauts de France le 14 mai 2022 à Cateau-Cambresis.

Il s'agit de Kelly Denis dont les parents habitent Rantigny depuis 1989 et qui suit une formation d'éducatrice spécialisée.

Monsieur le Maire a eu le plaisir de la recevoir en entretien afin d'échanger sur sa motivation et ses projets.



# ECOWATT

Agir sur sa consommation électrique au bon moment, permet de se prémunir des coupures de courant.

L'application gratuite Ecowatt mesure en temps réel le niveau de consommation d'électricité des français.

A chaque instant, les signaux vous guident pour adopter les bons gestes et assurer le bon approvisionnement de tous en électricité. Le cas échéant, il vous avertira de la programmation d'une coupure de courant dans votre quartier.

L'application Ecowatt est disponible sur Google Play et Apple store.

Autre possibilité: s'inscrire aux alertes sur monecowatt.fr.

# u'est ce que le Pass Permis Citoyen ?

Cette aide mise en place par le Conseil Départemental en 2016, offre aux jeunes qui passent leur permis de conduire, une aide de 600 euros en contrepartie de 70 heures de travail. La municipalité de Rantigny a signé une convention avec le Conseil Départemental et est partenaire de cette opération.

- Si tu as entre 18 et 19 ans révolus à la date de dépôt de ton dossier,
- ▶ Si tu es domicilié dans l'Oise,
- ▶ Si tu passes ton permis de conduire pour la première fois,
- ▶ Si tu es ou non inscrit dans une auto-école,

Tu peux bénéficier de ce dispositif, il te suffit de télécharger le dossier sur le site du Conseil Départemental, de le compléter et de venir le déposer en mairie pour mettre en place ta contribution citoyenne (réalisation des 70 heures de travail).

# CRIR-Centre de Recherche Isolation de Rantigny

Le Centre de Recherche Isolation de Rantigny (CRIR) est une entité du Groupe Saint-Gobain, spécialisée dans la Recherche et Développement des produits d'isolation. Créée en 1961 dans votre commune (Rantigny), le CRIR emploie actuellement près de 150 salariés (50% d'ingénieurs / 50% de techniciens), 13 alternants, regroupant 10 nationalités.

Notre site accueille différentes compétences pour faire avancer la recherche dans notre domaine : des laboratoires de mesures physiques, chimiques, thermiques... mais également un service d'Engineering avec une équipe d'Assistance Technique intervenant à l'international sur



l'ensemble de nos sites de production, un département R&D (Recherche et Développement) Procédés, des fonctions supports...

Au CRIR, nous développons de nouveaux procédés de fabrication pour améliorer les performances des produits et systèmes d'isolation et pour réduire l'empreinte carbone de nos productions Pour cela, nous disposons de nos propres moyens d'essais.

Dans le prochain article, nous aurons le plaisir d'évoquer l'historique, depuis la création du CRIR en 1961!

# La MOAT

La MOAT (mutuelle de l'Oise des Agents Territoriaux) vous propose 2 permanences.

Elle est ouverte à tous, vous pouvez venir vous renseigner Mercredi 22 mars 2023 ou mercredi 5 juillet 2023 de 13h30 à 15h30 en mairie



### 4 | le Rantignysien



Si la date du 11 novembre évoque pour tous la commémoration de la fin de la première guerre mondiale, en 2022 a Rantigny ce fut une journée particulière avec l'achèvement de la restauration du monument aux morts et son inauguration, un défilé historique dans les rues de la commune et la traditionnelle commémoration.

Les travaux de restauration ont consisté en un hydrogommage de l'édifice, et la remise en peinture des inscriptions ainsi que la création à l'identique de la face côté rue, de celle située côté place Jean Jaurès afin permettre un déroulement des commémorations dans un espace sécurisé et non plus sur la chaussée. Le financement des travaux a été assuré grâce à une subvention du conseil départemental, celle de la fondation du patrimoine ainsi que la collecte de dons ouverte au public.

Dès 10 heures, de la place de la République le défilé « militaria » composé d'associations historiques qui retracent les différentes périodes militaires, a parcouru les rues de Rantigny. Les chevaux, les véhicules, les hommes en tenues ont emprunté la rue Anatole France en direction de Uny puis ont poursuivi leur parcours en revenant vers la pharmacie pour ensuite emprunter l'avenue Jean Jaurès avant de revenir au monument aux morts.







A 11h30 l'ensemble du cortège, les associations d'anciens combattants, les gendarmes, les pompiers, la protection civile, les élus et l'ensemble de la population qui avaient souhaité y assister ont participé à la commémoration. Ce fut le temps des discours et de l'inauguration de ce monument qui date de 1896 et qui vient de subir une restauration complète.



#### Ramassage des déchets dans la commune



Dans le cadre de l'opération «Hauts de France propres », le 28 novembre dernier, les classes primaires de l'école Claudel et de l'école Berthelot ont participé au ramassage des déchets.

Munis de sacs, de gants, de pinces et encadrés par leurs enseignants, des parents d'élèves et des élus ils ont parcouru en petits groupes les rues de la commune pour ramasser les déchets abandonnés sur le domaine public. C'est au total 48 kilos de papier, de carton, de plastique, de verre et de mégots qui ont été collectés afin d'être recyclés.

Les enfants ont été particulièrement surpris par la quantité de mégots ramassés (1,5 kilos ce qui représente plus de 1700 mégot).

La prochaine opération de ramassage des déchets organisée en partenariat avec la Région de Hauts de France aura lieu le dimanche 19 mars 2023.

Si vous voulez participer à une opération citoyenne : rendez- vous le dimanche 19 mars 2023 à 8h30 à la sortie de Uny (sente de Sénécourt) pour 2 heures 30 de ramassage de déchets qui polluent l'environnement et en particulier nos chemins de randonnée.



#### Le maire à l'école

Le jeudi 10 novembre dernier, veille de la commémoration du 11 novembre, Monsieur le Maire s'est rendu dans chaque classe de primaire pour expliquer aux élèves le devoir de mémoire.

Il a visité l'ensemble des classes des sites Claudel et Berthelot pour leur parler non seulement de l'importance de commémorer les dates importantes de notre histoire mais aussi pour leur expliquer le rôle du maire dans la commune, le civisme, ainsi que les droits et les devoirs de chacun dans notre société.

### Remise des récompenses examens

Le samedi 26 novembre dernier monsieur le Maire et Madame Lozano, maire adjoint à la jeunesse ont remis aux jeunes lauréats, des chèques cadhoc pour les féliciter de leur réussite aux différents examens qu'ils ont brillamment obtenus.

Une douzaine de jeunes lauréats sont venus en mairie, entourés de leur famille, participer à un moment d'échange et de convivialité qui s'est achevé par un verre de l'amitié.



#### L'atelier des lutins



Durant deux mois ( de mi-octobre à midécembre) l'atelier des lutins a travaillé d'arrache-pied pour confectionner les décorations de Noël qui ont égayé les rues de Rantigny.

Après que le Conseil municipal ait décidé de procéder à l'extinction de l'éclairage public de minuit et demi à 4 heures et demi et de ne pas installer de décorations lumineuses pour les fêtes de Noël 2022, des



élus, des bénévoles, des membres d'associations, les écoles, le service périscolaire et les services techniques se sont mobilisés pour préserver la magie de Noël.

C'est environ 1500 heures de travail qui ont permis de produire plus de 2000 objets, essentiellement réalisés avec des matériaux de récupération et beaucoup d'imagination.

Nous avons pu apprécier l'originalité de ces réalisations et la qualité du travail réalisé dans un seul but : nous mettre des étoiles dans les yeux et savourer la magie de Noël.

Félicitations aux créateurs de rêve et rendez vous est pris pour Noël 2023.

#### Noël dans les écoles



Cette année encore le Père Noël n'a pas oublié les enfants des écoles de la commune. Le jeudi 15 décembre au matin il est venu distribuer des cadeaux et des chocolats à tous les enfants de maternelle. Avant le passage dans chaque classe du Père Noël, les enfants ont assisté dans la salle de psychomotricité de l'école Dolto à un spectacle « la maison du bonhomme de Noel » qui les a fait rêver. Les élèves des classes primaires ont attendu le vendredi 16 décembre après-midi pour assister au spectacle participatif « le voyage de papy ballon » salle Eiselé et ont reçu des chocolats qui leur ont été distribués par le père Noel en personne.

La municipalité invite chaque année le Père Noel à



s'arrêter à Rantigny afin de gâter tous les enfants de nos écoles en leur offrant spectacle, chocolats et cadeaux pour les plus petits.

#### Le Père Noël est passé à Rantigny



Le samedi 17 décembre l'association ALCR a organisé la venue de Père Noel dans la commune. De 11 heures à 16 heures il a déambulé dans les rues pour distribuer des clémentines et des friandises aux enfants sages de la commune. Les enfants sont venus nombreux à sa rencontre, pour lui dire de ne surtout pas oublier de passer chez eux la nuit de Noel.

Le lendemain après-midi, une séance photos avec le Père Noël a eu lieu dans le parc municipal près du chalet décoré par les lutins qui avait été installé pour le plaisir de tous les promeneurs



#### Le marché de Noël 2022

Les 3 et 4 décembre 2022, c'est sous le signe de la solidarité et des festivités retrouvées que le marché de Noël de Rantigny a accueilli les visiteurs.

Une vingtaine d'exposants (champagne, bière, décorations pour la maison, bijoux, objets en bois, vêtements pour bébé) ont exposé leurs productions et conseillé les visiteurs qui ont pu faire leurs achats de Noël. Le Téléthon était également au cœur de cette manifestation.
La vente de livres issus de la bibliothèque, d'objets de décoration réalisés par les lutins de Rantigny, de crêpes et de vin chaud confectionnés par l'association «les hérons » ont produit un bénéfice de près de 700 euros qui fut en totalité reversé à l'AMF ( association qui finance la recherche contre les myopathies et

les maladies rares).
La Recyclerie du sud de l'Oise était également présente à ce marché pour réaliser des ateliers de décoration et vendre des objets de seconde main.

Les Restos du cœur ont quant à eux collecté des jouets pour remplir la hotte du père noël qui prendra soin de n'oublier aucun enfant.



#### Le repas de Noël de nos aînés



Si la tradition veut que le père Noël passe dans nos écoles pour gâter les enfants, il n'oublie jamais nos aînés. Cette année comme la situation sanitaire est rétablie, le samedi 10 décembre, monsieur le Maire et les membres du CCAS ont été heureux d'accueillir 144 convives à la salle Eiselé pour un déjeuner dansant. Ainsi toutes les personnes de plus de 65 ans ont pu si elles le souhaitaient partager un déjeuner festif et partager un moment de fête qui nous avait tant manqué. Le doyen, Jean



Zambetti et la doyenne Josiane Flament ont été mis à l'honneur mais nous resterons discrets quant à leur âge.

#### Les colis offerts aux aînés

Si les enfants ont reçu des jouets et des chocolats, nos aînés ont quant à eux été destinataires d'un coffret rempli de gourmandises. Le mardi 12 décembre les membres du CCAS ont procédé, à la salle Eiselé, à la distribution de 260 colis que nos aînés sont toujours ravis de recevoir.



#### Le club du sourire



Au-delà de leurs réunions hebdomadaires le lundi aprèsmidi à la salle Eiselé, le club du sourire organise des manifestations différentes et variées pour partager des moments conviviaux et festifs. Au cours du dernier trimestre 2022, le club a organisé non seulement un week-end de pêche les 10 et 11 septembre qui a réuni 60 personnes mais aussi un repas dansant animé par le groupe Archipel, le 20 octobre 2022 et qui a réuni 80 personnes.

Si vous ne connaissez pas le club du sourire, vous pouvez aller à leur rencontre le lundi après-midi à la salle Eiselé pour participer à des jeux de société dans une ambiance chaleureuse et conviviale.





#### La marche rose

Le samedi 22 octobre 2022, la municipalité de
Rantigny qui soutient l'opération « octobre rose » en
partenariat avec la ligue contre le cancer, avait donné
rendez vous à 10 heures aux marcheurs désireux de
contribuer à cette opération solidaire.
L'objectif étant de lever des fonds pour la recherche
contre le cancer du sein, notre collecte fut de 215 euros
qui ont été remis à la ligue contre le cancer.
C'est plus d'une trentaine de marcheurs qui se sont
retrouvés sur le parking de la pharmacie, au départ
de cette marche de 5 kilomètres qui s'est achevée par
le verre de l'amitié offert par la municipalité et servi
dans la salle du conseil municipal.

#### Soirée beaujolais

Le beaujolais nouveau étant arrivé, la municipalité de Rantigny n'a pas failli à la tradition et a organisé le samedi 19 novembre une soirée beaujolais.

Plus de 85 personnes ont répondu à l'invitation et se sont retrouvées à la salle Paul Eiselé, autour d'un buffet froid accompagné du traditionnel beaujolais nouveau.

La soirée fut animée par Pierre Peribois qui a fait danser les convives toute la soirée sur des airs joués à l'accordéon et au synthétiseur.



### Le public au rendez-vous de la nouvelle saison culturelle



Le mardi 8 novembre, dans le cadre du Festival Contes d'automne, la salle Paul Eiselé accueillait la conteuse Monia Lyorit et son spectacle Les invisibles. À travers les histoires de trois personnages ordinaires et de leurs démêlés avec le surnaturel, elle a conquis les quatre-vingts personnes venues l'écouter.

Jeudi 17 novembre, pour Le mois du film documentaire, le public a pu échanger avec le réalisateur Olivier Fély-Biolet autour de son film "Ces traces qui restent", une évocation douloureuse du sort réservé aux " prisonniers NN " les " Nacht und Nebel " (Nuit et brouillard) et plus spécialement de son cousin Jacques interpellé en 1942 par la Felgendarmerie, déporté et à jamais disparu.



Deux spectacles ont affiché "complet":

- Le 13ème rendez-vous de Jazz à Rantigny, **Samedi 26 novembre**, pour lequel le quartet Swingin'g Affair a rendu hommage au cinéma en réinterprétant à la sauce jazzy les bandes originales d'une douzaine de films

mémorables, le tout assorti d'un quizz improvisé avec le public.

- Dimanche 27 novembre, pour attendre Noël, parents et enfants se sont retrouvés pour AAAHHH!!!, un spectacle du Collectif des Baltringues, qui les a emmenés à la rencontre des monstres des albums jeunesse afin de les apprivoiser et de surmonter la peur. Un goûter a été offert aux enfants à l'issue de la représentation. Enfin, samedi 3 décembre, C'est une ballade à travers la musique anglaise de la Renaissance que nous a proposé le Duo Greensleeves Duet, René-Emmanuel Adélaïde à la Viole de Gambe et Arnaud Ancelin à la guitare, pour le traditionnel concert de Noël à l'église Saint-Césaire. Un répertoire d'une grande richesse qui a enchanté l'auditoire.

## Le Monde de la Miniature – 2ème édition



Dimanche en fin d'après-midi, à l'issue d'un concours soumis au vote du public, les plus belles réalisations ont été récompensées par Monsieur Le Maire et Monsieur Pascal Goldstein, Président Club d'Aéromodélisme Senlisien.







#### La saison culturelle reprend...

Samedi 28 janvier 2023 – 20 h 30 – Salle Paul Eiselé Théâtre (Duo burlesque): Comme un gant un spectacle du Collectif des Baltringues Une plongée burlesque dans l'univers des femmes de ménages! Entrée libre – Réservations obligatoires auprès de la bibliothèque municipale Tel: 03 44 73 43 20



Samedi 4 mars 2023 – 20 h 30 – Salle Paul Eiselé
Théâtre (Seul en scène): Un sac de billes avec James Groguelin Paris, 1941, la capitale est occupée par l'armée Allemande.
Joseph et son frère Maurice tentent de gagner la zone libre.
Adapté du roman de Joseph Joffo, "Un sac de billes " est un véritable cri d'amour et d'espoir.
Entrée libre – Réservations obligatoires auprès de la bibliothèque municipale
Tel: 03 44 73 43 20



Mais aussi : Le cinéma avec LA PANTHÈRE DES NEIGES et MARCHER SUR L'EAU.
LES AMIS DE L'HISTOIRE pour une exposition sur LES PEINTRES DANS L'OISE

Le samedi 25 mars – 20 h 30 – Salle Paul Eiselé Le groupe Vancouver. Concert de fin de saison. Pour des raisons indépendantes de notre volonté, le concert du groupe Adèle Chignon n'aura pas lieu. En remplacement, nous accueilleront le groupe Vancouver pour un concert consacré aux quatre de Liverpool, depuis leur premier succès Twist and Shout jusqu'aux dernières chansons, des plus connues aux plus cultes, toute l'inventivité des Beatles concentrée en un concert.



#### LES MERCREDIS DE LA BIBLIOTHÈQUE, les nouveaux rendez-vous!

Des animations pour les jeunes et les moins jeunes.

Inscription auprès de Sabine aux heures d'ouverture de la biblitohèque et par téléphone au 03 44 73 43 20



Date et horaires	Activité	Intervenant
8/02/2023 De 14 h 30 à 16 h 30	LES ÉCUREUILS ROUX Tous publics	Le refuge de l'écureuil roux
1/03/2023 De 14 h 30 à 16 h 00	L'IMPORTANCE DE L'EAU Tous publics à partir de 6 ans	Karuna Nature
15/03/2023 De 14 h 30 à 16 h 00	ATELIER LOISIRS CRÉATIFS : LE PRINTEMPS Tous publics à partir de 6 ans	Isabelle, Régine et Sabine
29/03/2023 De 15 h 00 à 16 h 00	L'ATELIER DES SENS (TOUCHER, SENTEURS, GRAINES) De 6 à 12 ans	Maison de la Chasse et de la Nature

#### le Rantignysien

#### LA PETITE HISTOIRE DANS LA GRANDE

### Caterpillar

Ce champ est aujourd'hui couvert de bâtiments comme nous l'indique le projet de construction de la nouvelle usine Albaret (1921).

L'entreprise a prospéré sous la conduite d'Auguste Albaret puis elle a perdu de sa vitalité à cause des crises successives et de la Première Guerre mondiale. En 1914, Gaston Lefèbvre-Albaret est mobilisé ainsi que son fils Bernard. Il revient dans ses ateliers mais rien ne fonctionne. Il faut trouver de quoi faire tourner les machines. Des contrats sont signés. Albaret construira des batteuses pour les anciens départements occupés. Après 1918, la vie reprend difficilement. Mais l'usine de la Poste est trop petite. Des plans sont dressés. Une usine nouvelle voit le jour sur des terrains proches de la première.

La vie reprend avec ses moments d'euphorie, de crainte. C'est la crise de 1929, le chômage. Se profile à l'horizon, la guerre de 1939/1945. L'usine est occupée par les Allemands. De nouveaux dirigeants ont pris en main les destinées d'Albaret à la mort de Gaston Lefèbvre-Albaret.

2 octobre 1943, Extrait des délibérations du conseil d'administration

« Réquisition allemande : l'ancienne fonderie et les bâtiments annexes, occupés par les troupes allemandes depuis le 12 juillet 1940 ont été rendus le 30 septembre 1943. Le bâtiment dit « des semoirs avait été rendu le 30 juin 1943 ». Il

est demeuré libre.

« Démolition de la fonderie : elle a été vendue pour être démolie (conseil du 4 juin 1943) ». « Vente d'immeuble : atelier des semoirs, première date de mise en vente 1936. Ce bâtiment a une contenance de 35 ares 35 centiares situé à Rantigny, à l'ouest de la route nationale, lieudit « La Poste aux lettres », section D n° 134, et consiste en un terrain sur partie duquel sont construits des bâtiments industriels et des bureaux, le tout actuellement désaffecté ». Au sortir de la guerre, la vie reprend doucement. Les rouleaux avec les 30 Glorieuses se vendent bien. L'export fonctionne. Albaret participe à des salons. Mais comme partout, la crise happe la production. Albaret va disparaître. Le BIMA 300 est la dernière pièce maîtresse qui sort des ateliers. L'entreprise est rachetée.

Caterpillar reprend les destinées du groupe. Nouvelle crise. L'usine n'étant certainement pas assez rentable pour le groupe américain, ferme ses portes. C'est le chômage. Les derniers ouvriers quittent les ateliers en 2016. Depuis, les locaux sont gardés pour éviter les dégradations et les abus.

2021, la Communauté de Commune du Liancourtois achète le site pour l'euro symbolique. Monsieur le maire, Dominique Delion, après discussion avec le Conseil municipal, présente un projet le 13 février 2021 qui prévoit la création d'un magasin Lidl, d'une voie vers la gare et la construction de logements en accès à la propriété. Ce projet sera réalisé pour 2023 sur 23 000 m².

Alain Bourguignon Les Amis de l'Histoire

Texte extrait du livret : Dis raconte, 20 ans après, Les rues de Rantigny. Parution janvier 2022